



Mexicana recortaría 494 pilotos y 930 sobrecargos; va Losada con Emirates Air

■ *El nuevo grupo ya conoce a fondo a la aerolínea y la idea es ir de la mano en la asociación con la empresa árabe.*

Tal como se adelantábamos, la pasada fue una semana clave en las negociaciones para sacar a flote a Mexicana y ésta que comienza hoy va ser más intensa, pues se busca tener listo un plan de negocios.

Los trabajos los conducen el administrador **Javier Christlieb**, Banorte, que dirige **Alejandro Valenzuela**, Bancomext que capitanea **Héctor Rangel** y los sindicatos de pilotos y sobrecargos que manejan **Fernando Perfecto** y **Lizette Clavel**. Asimismo participan los secretarios del Trabajo **Javier Lozano** y de Comunicaciones y Transportes, **Juan Molinar Horcasitas**. También el que sin duda es el actor más relevante de esta historia: el nuevo grupo inversionista.

Sobre éste le podemos empezar a transmitir lo poco que ha trascendido. La parte de empresarios mexicanos efectivamente está siendo liderada por **Ángel Losada**, a pesar de que el también dueño de Grupo Gigante lo niegue.

Junto con **Losada** también van **Juan Gallardo** y **Javier, Roberto y Stella Atmann Aguilar**, amén de **Stella Aguilar de Atmann**. De igual forma apunte a **Enrique Castillo Sánchez-Mejorada** y a **Ixe**, que a su vez representa a otros. **Losada** ya tenía 20.08% de Mexicana y lo vendió a **Tenedora K**. Es el mismo caso de **Gallardo** que era dueño de 5.89% y los **Atmann**, que en conjunto poseían otro 4.79%. **Ixe** también tenía otro 9.26%. Todos eran socios de **Gastón Azcárraga**.

Este grupo, que de hecho ya conoce a fondo la aerolínea, se va a complementar con otro que está integrando el banco **Ixe** y en el que no se descarta la incorporación de **Javier Molinar Horcasitas** y **Henry Davis Carstens**. Y es que las familias de los actuales secretarios de Comunicaciones y del gobernador de Banco de México son accionistas y consejeros de **Ixe**. Apunte también a **Manuel** y **Alberto Saba Ades**, herederos del desaparecido **Isaac Saba Raffoul**. El objetivo es que este grupo mexicano tenga una participación en

la nueva Mexicana de entre 55 y 60% y su socio operador será **Emirates Air**, con otro 25%.

Se trata de la aerolínea que registra el mayor crecimiento en el mundo. Es la empresa bandera y propiedad del gobierno de Dubai que opera sólo con aviones de cabina ancha tipo **Boeing 777**, **Airbus A330**, **A340** y **A380**. Mexicana sería su primer incursión fuera de su región y con una flota de menor escala.

Los sindicatos de pilotos y sobrecargos también quedarían como accionistas con un paquete que fluctuaría entre 15% y 20%. Su participación va ir en función de la monetización de sus respectivos contratos colectivos de trabajo. **Clavel** y los suyos propusieron recortar 930 trabajadores para ajustar la plantilla de mil 300 a sólo 370. A éstos se les indemnizaría con apenas unos 13 mil pesos y los que se queden percibirían un sueldo de sólo 14 mil pesos. En el caso de los pilotos la idea es recontratar a alrededor de 226 y liquidar a 494. Esta proyección operaría con base en un escenario de 26



Fecha 27.09.2010	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

aviones, básicamente medianos y chicos, como los Boeing 717, los Airbus A320 y los Bombardier CRJ. Nada está escrito porque además de la liquidación de los mil 424 sindicalizados, hay una lista de mil 383 acreedores que también reclaman su dinero. ¿Quién va cargar con el costo?

ICA y Prodemex

Al fin la Secretaría de Seguridad Pública, que comanda **Genaro García Luna**, empezó a mover los Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) para desarrollar once nuevos penales. El organismo designó contratistas preferentes a ICA, de **Bernardo Quintana**, y a Prodemex, que lleva **Antonio Boulosa**. Cada uno construirá dos reclusorios. Estamos hablando de un primer grupo de cuatro inmuebles que significarán una inversión cercana a los 900 millones de dólares y que también forman parte del programa de infraestructura que anunció **Felipe Calderón** al inicio de su gobierno. El agente financiero es Protego, el banco de **Pedro Aspe**.

Va Metrofinanciera

Va ser hasta el 28 de octubre cuando se proponga y vote un nuevo consejo en Metrofinan-

ciera tras de que el jueves pasado no hubo asamblea por falta de quórum. A la fecha lo integran **Eduardo Villarreal**, **Gerardo Mahuad**, **José Antonio Díaz** y **José Landa**. Salvo el último que dejaría también la dirección, los demás se mantendrán y se subirían nuevos consejeros. Va ya considerando a **Juan Pablo Corral** que representa a Banorte, el grupo de **Roberto González Barrera**, y a **Maru Sidaoui**, por la Sociedad Hipotecaria Federal que dirige **Javier Gavito**.

Su Casita otra vez

Le decíamos que Su Casita inició encuentros con sus acreedores a fin de avanzar en una reestructuración ordenada y con la finalidad de evitar llegar al concurso mercantil. La sofom que preside **José Manuel Agudo**, con apoyo de Rothchild que lleva **Christian Pedemonte** y el experto **Javier Pérez Rocha**, segmentó a sus acreedores por categorías y los primeros en reunir fue a los garantizados. El viernes estuvo con gente de la Corporación Financiera Internacional, GMAC, Ontario Limited y del HSBC, de **Luis Peña**. Hoy se reunirá con los no garantizados.

Costamex obtiene

Quien sí logró ya un concurso

mercantil es el Grupo Costamex de **Pablo González Carbonell**. La cadena de clubes vacacionales recién obtuvo de la juez tercero de Distrito en Materia Administrativa de Quintana Roo, **Ana María Nava**, las medidas cautelares para proteger los activos del hotel Cancún Caribe Park Royal Grand. CT Investment Management la demandó por un crédito cercano a 100 millones de dólares. El inmueble tiene 116 habitaciones y es uno de los más antiguos de ese destino. Fue por años el Hyatt Cancún Caribe. Considérela.

Fonatur promueve

Teacapan es uno de los nuevos Centros Integralmente Planeados que lanzó el Fonatur, que dirige **Adriana Pérez Quesnel**. Va ser el doble de Cancún y va a significar una inversión pública de siete mil millones de pesos. Está proyectado para desarrollarse en 25 años. El complejo está en Sinaloa y existen al menos tres grupos inversionistas que fueron invitados, lo que no quiere decir que vayan a subirse. Apunte a Mayan Palace de **Daniel Chávez**, Pueblo Bonito de **Ernesto Coppel Kelly** y a Jumeirah Group, dueños del majestuoso Burj Al Arab de los Emiratos Árabes.

Hay una lista de mil 300 acreedores que también reclaman su dinero.